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“缩短中小学学制应对人口老龄化”

近日，全国
政协委员、来自
河北农业大学的
许皞建议缩短中
小学学制，应对
人口老龄化，缓
解即将到来的青
壮劳动力短缺。
一时间，引发各
界人士关注。

本报记者 郭少峰

学制可缩到9年
@许皞

目前我国人口趋于老龄
化，20 年后青壮劳动力要参与
生产创造财富，还要分出很多
人员侍奉老人，届时青壮劳动
力短缺将是很大的社会问题。
并且，中小学学制过长会占用
青少年接触社会和生活的时
间，不利于个性综合素质的培
养。因此建议，缩短中小学学
制到9年或10年。可将目前小
学6年、初中3年、高中3年的学
制调整为小学 5 年、初中 2 年、
高中2年的9年学制。

昨日，全国人大代表、
工业和信息化部部长苗圩
在接受中新社记者采访时
表示，烟草是否涨价、烟草
税费是否上调目前都还在
研究之中。

2006 年，中国加入世界
卫生组织(WHO)的《烟草控

制框架公约》。次年，国务院
成立了以工信部为组长单位
的“履约领导小组”。苗圩指
出，烟草价格和所含税费本
来就在较高水平，涨价能产
生怎样效果还得经过实践检
验，希望大家多提意见。

对于“警示标志更加醒

目”的呼声，苗圩也作出回
应。他表示，这些年来，“吸
烟有害健康”的警示语已从
香烟包装侧面移到正面，这
在WHO中处于中等偏上水
平。目前工信部正在制订规
划，将对香烟警示标志作出
明确规定。 本报综合报道

工信部长：正研究涨价控烟
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你认为居住证最应起到什么作用？

一名政协委员用相机拍照。昨日下午3时，十一届全国人民代表大会第五次会议在人
民大会堂举行第四次全体会议，听取最高人民法院院长王胜俊作最高人民法院工作报告；
听取最高人民检察院检察长曹建明作最高人民检察院工作报告。 本报记者 吴江 摄

“专业”委员

调查人数： 2433人 凤凰网调查

有需要

62.9%

没有需要
未来很可能需要

13.9%
23.2%

1.你现在是否有办理居住证的需要? 2.你认为居住证最应起到什么作用？

身份识别13.2%

社会保障28.7%

子女入学

27.1%

住房租购

16.5%
诚信档案4.7%

流动人口就业

7.0%
其他

2.8%

3.你认为居住证能替代户口本吗？

短期无法实现，
最终应该替代

39.5%
在很长一段时间
只能替代暂住证

25.2%

说不清9.7% 将会附着户籍

的部分功能25.6%

刘锡荣:
应立法制止

“官满为患”

@都市快报：全国人大代表、全国人大法律委
员会副主任委员、中央纪委原副书记刘锡荣，昨天
在浙江代表团全体会议上建议制定《编制法》，制止

“官满为患”。
刘锡荣说，现在有些地方乱设机构，乱定级别，

领导职数和公务员人数超标，“这两乱两超给买官
卖官留下无尽空间。”刘锡荣说，一些乡镇好几百个
干部，小汽车停了好几排，一些地方政府秘书长有
十几个，每个秘书长都要给房子，配汽车，这些支出
最终都是老百姓买单。

“老百姓再勤劳，也养不起这么多官啊！” 刘
锡荣说，4年前全国公务员是 600万人，现在已经增
加到 1000 万人，一年多 100 万人。“如果 600 万大学
毕业生都去考公务员，这是历史的倒退。”

他结合在中央纪委的工作经历说，官多了不好
管，供养成本、教育成本、监管成本和违法违纪查处
成本都很高。

回音壁

不能为一时之需缩短学制
@全国政协委员、华东师范大学原党委书记张济顺
本来中国就是人口大国，且国民素质相对偏低。不能为

一时的经济结构问题或社会经济发展过程中产生的劳动力短
缺问题，而把中小学的12年学制缩短，这样做是非常错误的。

如缩短中小学学制为 9 年，这会挤占义务教育年限。
基本实现九年义务教育是中国过去十年最大的教育成果之
一，现行的中小学学制的时间安排是经过多年摸索的，符合
人的成长规律。另外，把孩子成长或成功的唯一指挥棒视
为进大学也是不合适的，这有待于教育结构本身的变化，这
涉及教育结构的调整，比如大力发展中等职业教育和高等
职业教育。其实，中国的适龄劳动力短缺也是一种劳动力
的结构性短缺，而教育本身提供的人才也有结构性问题，二
者有一定脱节。这说明中国需要大量职业教育，需要大量
拥有知识技能的劳动者，这才是符合中国国情的教育。

@网友赵思泽：作为一
名初中生，我想说：不能靠缩
短中小学学制来减轻我们的
压力，应该从教育体制上改
革，别在表面做文章，要从根
本改革。

@网友俑人：不好。必
须参考世界各国的学制和人
的生理发展。欧美一般是
K12，相当于小学五年，初中
三年，高中四年，然后分流。
德国、新加坡等在高中就开
始分流了。可以考虑继续加
强我国的职业教育。教育应
该多样化，不是把学制缩短
就能解决问题，这种做法，公
民的素养可能会更低。

本报3月5日相关报道

@新京报记者沈玮青：全国人大代表、深圳市
市长许勤昨日表示，希望国家推出的新能源汽车补
贴政策不要到今年年底就结束，应该至少先延长到

“十二五”末期。
许勤称，这样一方面使得各地能出台和国家政策

配套的相关举措，继续支持新能源汽车的广泛应用；
还能通过支持政策，加快我国电动汽车工业的发展。

“今年深圳计划投入新的电动汽车2000多辆，其
中 1000-1500 辆 是 公 共 交 通 用 车 ，这 对 于 减 少
PM2.5的排放是很有利的”，许勤说。

“新能源补贴应
延至十二五末期”
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